

# 町長の行政報告を お知らせします

八峰町12月議会定例会が20日から22日までの会期で開かれ、町長の行政報告や一般質問、補正予算の議案審議などが行われました。

それでは町長の行政報告の中から主な要旨をお知らせします。



## 出火原因は依然特定できず 各種台帳等の復元は順調

10月3日発生した峰浜庁舎火災から約80日を経過しまし

たが、火災の発生原因については依然として特定されないまま今日に至っている現状であります。心配されました戸籍事務や

## 町長と町政を語る会で 住民と有意義な意見交換

町長と町政を語る会は、11月18日の畑谷自治会を皮切りに、11月20日には八森第一自治会、12月6日には小手萩自治会と、これまでに3自治会で開催しておりますが、各会場とも、多くの住民に集まりいただき、町政へ様々な提言や要望が出されるなど、有意義な意見交換の場であったと考えております。

今年度はあと9自治会での開催を予定しておりますので、地域の皆様の積極的な参加を期待しております。

なお、町政を語る会については来年度も継続して開催したいと考えておりますので、今年度開催できなかった自治会については、今後、意向を調査の上、開催に向けて協議してまいりたいと考えております。



多くの住民が参加した語る会

## 農地・水・環境保全向上対策 は18団体が参加

農地・水・環境保全向上対策について、当初は33団体から実施要望がありました。その後、断念したり、対象地域の統合などにより現在のところ18団体にまとまりつつあります。18団体全体の参加農業者は約千人に達し、これに地域住民を加えた大規模な地域活動となります。

面積規模では、水田で1千200ヘクタール、畑で90ヘクタール、合計1千290ヘクタール程度を想定しております。

## ハタハタ大漁祭りなどの イベントを開催

今年の沿岸ハタハタ漁は、11月25日に解禁となり、当初においては、昨年より2日遅い12月4日に初漁となりました。その後、コンスタントな水揚げが続きましたが、大きな価格下落もなく、連日のハタハタ漁に漁業関係者の活気がみなぎっております。

また、はちもり観光市、県漁協北部総括支所、産直「ぶ

土地台帳、土地公図、健康管理システムの復元は順調に進んでおります。また、上下水道料金の調定関係では10月及び11月分の2ヶ月分を併せて徴収するなど、町民の皆様にはご不便やご迷惑をおかけしてはいますが、その影響を最小限にとどめるよう努力しております。

## 新庁舎建設候補地2カ所 をボーリング調査

八峰町役場新庁舎建設関係については、役場庁舎内プロジェクトチームの素案に基づき、議会臨時会、議会全員協議会、更には行政協力員会議でもご協議頂いてまいりましたが、新庁舎建設にあたっては、身の丈にあった、コンパクトな庁舎を想定した建物でありたいと考えております。新庁舎建設の諸条件を満たす建設場所や規模、今後の土地利用等これまでのご意見を参照し、建設場所は旧峰浜村



大賑わいのハタハタ大漁祭り

りこでは、「ハタハタ大漁祭り」などのイベントを開催し、大好評を得ております。漁業資源の漸減、魚価の低迷、燃料の高騰など漁業経営は厳しい環境下にありますが、今後とも、漁業関係機関等の連携で、資源管理型漁業、つくり育てる漁業を推進し、水産業の振興を図ってまいります。

## 本館・畑谷地区の 下水道工事が完成

特環公共下水道については、管渠工事「本館三工区」外5件と舗装工事「本館・畑谷地区」など発注済み工事は、全て完成しております。9月以降の発注状況であります。マンホールポンプ設

と旧八森町の境界付近をエリアとし、これを中心に5か所ほど候補地を挙げましたが、その中から2か所をボーリング等の地質調査を実施する予定であります。

## ふれあいサポーター養成研修会 参加者全員に修了証を交付

心の相談活動養成講座「ふれあいサポーター養成研修会」は、10月20日で全5回の研修が終了し、53名の参加者に修了証を交付しました。今後も継続して学習会を開催したいという要望を受け、サポーター育成を継続して行っていく予定です。

また、11月1日(秋田県命の日)に実施した「自殺予防プログラム」には、町内外から約180名の参加があり、住民の自殺予防に対する関心の高さが伺われました。

今後は、地域で支えあう活動を目的とした「自殺予防ネットワーク」を設立し、目的達成のため取り組みを強化してまいります。

置工事」を12月11日に発注しております。設置場所は畑谷地区、蝦夷倉地区であります。八森、沢目両浄化センター増設工事の詳細設計業務は、10月11日にそれぞれ発注しております。

漁業集落排水事業の管渠工事「岩館一工区・二工区・三工区・四工区」は、岩盤ラインが予想より高いなど、工期を延長した工区もありましたが、いずれも完成済みであり、12月11日には「マンホールポンプ設置工事」、15日には場内整備工事を発注しております。

## 文化祭 盛大に開催するも 会場等に課題

新町発足して最初の文化祭は作品部門が八森公民館で11月4日から5日まで、峰浜公民館で11月4日から8日まで展示されました。また学習発表は11月5日八峰町文化ホールで行われました。作品展示数は八森公民館で717点、峰浜公民館で879点あり、学習発表では、町内の生涯学習サークルをはじめとして22団体、281名の方々から郷土芸能や学習の成果を発表し

## モンキードックは来春から 本格的に活動

モンキードッグ事業は、野生動物の保護・管理を所管する秋田県自然保護課が「秋田県二ホンサル保護管理計画」に基づき、保護管理施策のモデル事業の一つとして行っているものであります。

事業の内容は、訓練した犬を利用してサルを追い上げ、農林業被害の軽減やサルと人間の棲み分けを目的としております。

今年度は町内の4頭を対象に、9月上旬から16回の基礎訓練を行い、10月30日には訓練終了認定式を行い、現在は、飼い主と一緒にサルを追い上げる実践的な訓練の最中で、本格的な活動は来春からの予定であります。



活躍が期待されるモンキードック

ていただき盛会裏に終えることができました。

なお、学習発表会には沢山の参観者に来場いただきながら、文化ホールに収容しきれなかったり、学習発表団体の控え室の確保の問題など今後の課題も幾つかありました。この反省を次回に十分生かして参りたいと思っております。

## 12月議会定例会に提出した 主な議案

- 秋田県後期高齢者医療広域連合の設置について
- 一般会計補正予算  
7630万7千円を追加するもの
- 主な歳出  
生活バス路線等維持費補助金、庁舎建設用地選定用ボーリング調査業務委託料、松食い虫防除委託料、除雪関係経費、観海小学校耐震度診断及び大規模改修基本調査委託料、公共土木施設災害復旧工事請負費
- 人権擁護委員候補の推薦について  
堀内 弘(氏)中(浜)  
干場 次子氏(岩館2)  
嶋田 弘子氏(塙)